

El número de hispanos en Estados Unidos se estabiliza

La minoría sigue siendo la mayor, pero crece a un ritmo más lento

CRISTINA F. PEREDA, **Washington**
El fuerte crecimiento de la población hispana residente en EE UU toca a su fin. La tendencia ha cambiado y los datos del último censo reflejan que la minoría más grande de la primera potencia mundial crece a un ritmo

más lento que la comunidad de estadounidenses de origen asiático. Entre 2007 y 2014, el número de hispanos en el país norteamericano aumentó a una media anual del 2,8%, sensiblemente por debajo del 4,4% registrado en los siete años anteriores. Detrás de esta ralentización, los analistas del Pew Research Center aprecian dos hechos: la crisis económica que ha sacudido EE UU y el resto del mundo desde 2007 y el endurecimiento de las medidas migratorias y de seguridad en la frontera con México.

Los datos de Pew también muestran cómo los hispanos se han desplazado hasta regiones remotas donde su presencia antes era extremadamente reducida, prácticamente testimonial, de forma que el crecimiento de la comunidad se encuentra menos concentrado en condados en los que históricamente ha habido una fuerte presencia hispana. La influencia latina en todos los ámbitos de la sociedad estadounidense se ha ido extendiendo en las últimas décadas, lo que puede tener especial repercusión en los comicios presidenciales de noviembre: en California, el Estado con mayor número de votos electorales, viven casi siete millones de hispanos con derecho al sufragio; Texas, el segundo, suma más de cuatro millones, y Florida, que puede acabar decidiendo el resultado final, 2,5 millones. **PÁGINA 6**

La caída del impulsor del 'impeachment' agrava la crisis en Brasil

AFONSO BENITES, **Brasilia**
El conservador ultrarreligioso Eduardo Cunha, el político más impopular de Brasil e impulsor del *impeachment* contra Dilma Rousseff, perdió anoche el cargo de diputado, el último que le ligaba a la vida pública, entre acusaciones de corrupción. La Cámara de los Diputados, que Cunha presidía hasta que un juez del Tribunal Supremo decidió que carecía de altura moral suficiente para ello, resolvió por 450 votos a favor y apenas 10 en contra. La crisis política sigue creciendo en Brasil. **PÁGINA 10**

ADEMÁS

Los escándalos golpean al PP

La corrupción vuelve a amargar al PP, que ve reducidas sus opciones de formar Gobierno en España. **P 17 y 18**



7-0 del Barça al Celtic; 0-1 del Atlético al PSV **P 27 y 28**

Una web para denunciar a detenidos en México **P 7**



LA ONU DENUNCIA LA FALTA DE DERECHOS EN VENEZUELA. El alto comisionado de la ONU para los Derechos Humanos ha criticado la negativa de Venezuela a autorizar la visita de sus expertos. En la imagen, Lilian Tintori (en el centro), esposa del líder opositor encarcelado Leopoldo López, ofrece una rueda de prensa con familiares de otros presos políticos, ayer en Caracas. / C. HERNÁNDEZ (EFE) **PÁGINA 9**

Las multinacionales aplauden el giro económico de Macri

El Gobierno argentino logra reunir en Buenos Aires a grandes ejecutivos que prometen cuantiosas inversiones en el país

C. E. CUÉ / F. RIVAS MOLINA
Buenos Aires
A la economía argentina, en línea con lo que está ocurriendo en el conjunto de Sudamérica, le cuesta levantar el vuelo y la inquietud empieza a cundir en algunos sectores de la población. Pero el presidente, Mauricio Macri, cuenta con un aliado de excepción en su intento de dar un giro a la política económica del

país: el mundo de las grandes empresas y Gobiernos de países de la talla de Estados Unidos.

Los principales ejecutivos de firmas de primera fila como Coca-Cola, Dow Chemical o WPP —las grandes multinacionales españolas no estuvieron representadas— aplaudieron ayer en el Foro de Inversión y Negocios la agenda del mandatario y se mostraron dispuestas a redoblar sus inversiones en el país.

“La llegada de Macri ha revitalizado Argentina, un país de gran talento humano y recursos naturales” o “si Argentina logra cambiar el juego con las reformas, tendrá crecimiento durante décadas” fueron frases que se escucharon ayer en un lugar además cargado de simbolismo: el Centro Cultural Kirchner de Buenos Aires. **PÁGINA 33**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Las barreras y etiquetas de identificación caen, los grupos sociales se mezclan

El fin de los estereotipos vascos

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ, **San Sebastián**
Cinco años sin asesinatos han hecho, entre otras cosas, que la sociedad vasca se vaya liberando de los estereotipos. “Era una exageración, cualquier decisión estaba politizada: una carrera deportiva, la ropa, el periódico que leías...”. Borja Cobeaga, uno de los creadores de *Vaya semana* y coguionista de *Ocho apellidos vascos*, cree que

aquello —aunque “fue demasiado vil y canalla como para olvidarlo”— se diluye: “Los grupos están mezclados. Las cosas se han relajado una barbaridad”.

Todavía hay tribus que marcan ideología con el atuendo, pero el fin del miedo ha hecho caer muchas barreras. Y el turismo, ahora masivo, ha sido un factor determinante. **PÁGINA 21**